


















実施報告
DAY3 2023.８.16（水）

この日がいよいよ議会開催日。子ども議員たちは緊張した面持ちで議会に集合。
入念なリハーサルのあと、傍聴席を開放し保護者のみなさんが見守る中、開会
の号令と議長の発言で開会しました。チームごとに市政に対しての一般質問が
なされ、それを受け、内藤市長や各担当者が答弁しました。

今回議員体験をした子ども議員ら（24名が参加）は、3日間のプロジェクトを通して、
市政や町づくりに興味を持つきっかけとなりました。

徳島市子ども議会 質問内容

子ども議会開会

桜チーム
●屋根のある公園がほしい
●自転車を安全に乗ってほしい
●図書館の駐車場を無料にしてほしい

水都α派
●みんなが長生きできる町にするために
●学校のルールや宿題の量について

吉野川
グループ

●学校のトイレをきれいにしてほしい
●ポイ捨てをやめてほしい

チーム
すだち

水紫
●道路が急に狭くなる場所があり危険
●ごみ収集車のスピードについて

●学校生活についての提言
●観光客について
　（県外からの観光客が少ないように思う）

いよいよ、発表！！
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子ども議員に聞いてみました！子ども議員に聞いてみました！参加
してくれた

Q10 次回「子ども議会」があれば、参加したいですか。

Q9 今回参加した「子ども議会」をこれからも続けたほうが良いですか。

今回質問や提案したことが、
実際まちづくりに反映されるなら関わりたいですか。

Q12 良かったところや改善してほしいところなどを教えてください。
●もうちょっと時間が欲しかった
●みんなで話し合って、意見を出すところ。
●楽しかったです。いい勉強になりました。
●あまり提案をしてなかったのがよかった。
●ないです!こんごもつづけてください!
●イベント回数を増やしてほしい。
●休けい時間を少なくして討論などをおこなってほしい。
●意見を発表したら分かりやすく丁寧に教えてくださって、嬉しかったです。
●今回は台風の影響もあり、1度しか参加出来なかったので、とても残念でした。
　やってみたいこともたくさんあり、とても関心があるので、次回もぜひ参加したいです。 
●人の事、政治の事、社会の事についてよく知れました。
　だけど、心理的に負担がとてもかかったので、個人的にはよくなかった。

●議会について知れました。
●ドキドキしたけどとても楽しかった。
●子供の意見も聴いてくれよかった。
●どれもよかった。
●からだがバキバキ。

みんなの感想は
次回に活かすけんな

。

Q2 子ども議会に参加する前は、
徳島市議会・徳島市に興味・関心がありましたか。

Q4 子ども議員になってよかったですか。

Q5 子ども議会を通して、徳島市議会に興味・関心を持ちましたか。

Q6 子ども議会を通して、徳島市のまちづくりに興味・関心を持ちましたか。

徳島市の街中にどういった施設があれば訪れたいと思いますか。Q8

子ども議員になった理由（申し込みをした理由）を教えてください。Q1

まちづくりに参加したかった

議員になってみたかった

議場に入ってみたかった

その他 5（20.8％）

Q3 子ども議会で楽しかった・やって良かった時間はありますか。

任命証書・議員バッジ授与

グループでのワークショップ
議員として聞き取り、

インタビュー
議場での「子ども議会」開会

教育長と話をしたこと

ほかの人の話を聞いているとき

市まちづくり、市役所
の仕事について

議会仕組み・議員の仕事
について、議場見学

遊び場や公園
スポーツ施設

ショッピング施設
飲食店

美術館や博物館
科学館や図書館

映画館等の娯楽施設
職業体験・起業を学ぶ施設

デジタル技術体験施設
外国人、多文化交流施設
地域の人 と々の交流施設
自然環境、自然体験施設

文具屋
学校

水族館

Q11 将来の夢や進路について影響がありましたか。

徳島市議会議員に興味をもった

徳島市職員に興味をもった

特になし




